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「守破離の挨拶を」 

校長 髙山 俊哉 

 

 急な雨天のため 22 日に予定されていた体育祭が一部実施ののち 25 日に延期となり

ました。その間も天気は安定せず大変気をもみました。何とか実施ができて本当によか

ったです。25 日は一転して日差しの強い午後となり、今度は熱中症の心配もしなけれ

ばならなくなりました。係の生徒の皆さんの努力で思いのほかグランド整備が早まり、

また午後の気温上昇の心配もありましたので、ご連絡の時間を少し前倒しして競技開始

としたため、参観に来られる保護者の皆様にご迷惑をおかけしたことをお詫びいたしま

す。 

 各色の全力での競技と応援で大変盛り上がった体育祭となりました。最後まであきら

めずにゴールを駆け抜ける皆さんの先にまた新たな希望のゴールが見えるような気がし

ました。 

剣道や茶道に「守破離（しゅはり）」という言葉が伝わっています。修行の３つの段

階を表した言葉です。簡単に言うと、先生に教えられたことはまず守り（守）次に自分

なりに消化し（破）、そして自分のスタイルを創りなさい（離）という意味です。この

言葉を思い浮かべながら最近、皆さんの挨拶について考えたことがあります。 

小学校までの挨拶は、皆さんが学校の先生やおうちの方から「人と人の挨拶は大切で

す。しっかり元気よく挨拶をしましょう。」と教わって始めたものではないかと思いま

す。なぜ挨拶をするのか、挨拶するとどんないいことがあるのか。そんなことまでは考

えずに毎朝元気に挨拶をしていたかもしれません。言ってみればお約束でしている挨拶

だったと思います。 

言うまでもなく人と人が心を通わせ、力を合わせていくにはコミュニケーションがと

ても大切、挨拶はそのまず第一歩。朝にこやかに「おはよう」と言われて嫌な気持ちに

なる人はいません。つい自分もにっこりしてしまいます。だから挨拶は大切。中学生と

なった今の皆さんはその意義をもう十分理解していると思います。私がみなさんにお伝

えしたいのは、中学生の挨拶はお約束でする挨拶ではなくその意義をしっかり理解した

心のこもったものであってほしいということです。朝校門を入って

くる茅ケ崎中の皆さんも挨拶をしてくれます。でも、小学生のよう

に皆が同じように元気よくというわけではなく、はにかみながらの

人、なんとなく疲れたような人、部活の朝練習に遅れそうなのか慌

てて走りながらの人いろいろな挨拶があります。でも私はそれでよ

いのではないかと思っています。それぞれがその意義を理解し真心

をこめた挨拶であるならば。 

…でもやはり元気のいい挨拶にはにっこりしてしまいます。 

 

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/chigasaki/


 ２年 東京校外学習  

 ５月２９日(水)に、２年生は東京校外学習に行ってきました。班活動に平和学習と、それ

ぞれ目的をもって事前学習に取り組み、当日を迎えました。副実行委員長の言葉には、そ

の成果が感じられますね。                       《副校長》 

 

 

 

皆さん、東京校外学習はどうでしたか？ 
私はこの校外学習で学んだことが 3つあります。1つ目は、班行動についてです。最

初は不安だったけれど、初めて同じ班になった人、普段は話さない人とも協力して行動
し、絆を深めることができました。切符を買い忘れて予定の電車に乗り遅れてしまった
り、道に迷ってしまったりしたので計画通りに動く難しさも学びました。また、みんな
を素早くまとめるには、相手に伝わるように話したり、相手のことも理解しようとする
ことが大切だと気付きました。 
 2つ目は、日本科学未来館で、自分の知らなかった「粒子」について知ることができ
たことです。ここには訪れていない人も多くいるので、私が学んだことを伝えたいで
す。その反対に、私が行っていない所のことも、皆さんからたくさん教えてもらいたい
です。皆さんの発表を楽しみにしています。 
 3つ目は、第五福竜丸です。第五福竜丸の事件は、広島・長崎に比べて、私はあまり
知りませんでした。広島と長崎に原爆が落とされた後も、その 1,000倍以上もの力を持
つ水爆で実験が繰り返されていたことを知り、とても驚きました。今まで話には聞いて
いたけれど、私は過去の戦争などの被害の事実から目を背けていました。でも、展示館
でお話を聴いて、自分の目で見て、多くの人々の力で永久保存されることになった船に
直接触れ、「平和」への意識が高まりました。また、後世に伝える人が減ってきている
からこそ、今回自分が得た知識をこの次の修学旅行に向けてより深め、自分から伝えて
いける人になりたいです。 
 皆さんも東京校外学習をふり返り、わかったことや感じた事を忘れないように、しっ
かりとレポートにまとめていきましょう。そして、家族や仲間と共有したりして、ぜ
ひ、今回の学びを大切にしてください。             副実行委員長 

   

 

 生徒総会  

５月３１日(金)の午後、生徒総会が開かれました。議長団

の選出や各委員会の活動報告・新年度計画、さらに生徒会決

算報告・新年度予算案と、本物の議会さながらの報告・提案

と質疑が行われました。原案がすべて可決し、新年度の生徒

会本部や各委員会の活動が承認され、動き始めました。本部

役員や新しい委員長の活躍に期待します。   《副校長》  



 第３９回 体育祭  

選手宣誓 
 

表彰 

1 年 山あり谷あり 

 第３９回体育祭は６月２２日(土)の

朝、うす曇りの中スタートをしました

が、天候の急変により２年生綱引きの途

中で中止、順延となりました。週が明け

て６月２５日(火)、薄日のさす中で２年

生綱引きの再試合から体育祭を再開し

ました。 

 仕切り直しに緊張の糸を切らすこと

なく、みんな、競技に応援に力いっぱい

頑張りました。結果は… 

・1 年 1 位…2 組 

  ・2 年 1 位…3 組 

 ・3 年 1 位…8 組 

  ・色別優勝…ピンク  でした。 

 今回は、熱中症対策としてミストシャ

ワーの増設や保護者席テントの増設を

しました。また、WBGT 計を４台使用し

て環境の把握に努めるとともに、放送で

もこまめに水分の摂取を呼びかけまし

た。 

 保護者の皆様・地域の皆様には、お忙

しい中応援にお越しいただき、また、受

付や警備などの業務支援をいただき、誠

にありがとうございました。今後とも、

保護者・地域の皆さま方とともに、生徒

の成長を支えていきたいと思います。 

よろしくお願いします。   《副校長》 

1 年 台風の目 

2 年 100m 走 2 年 背渡り競争 

2 年 綱引き 3 年 騎馬戦 

1 年 長縄跳び 3 年 リレー 

 

 連 絡  

○部活動支援会・おやじの会主催の『かき氷サービス』が、今年は 7 月 27 日(土)の 11 時～

14 時に行われます。 

○夏季休業中の８月９日(金)から１６日(金)まで、本校は学校閉庁日となります。この期間

は、日直を置かないために、各種証明や転居に伴う転入学の手続きなどもお休みです。ま

た、電話も留守電に設定します。部活動も基本的には休養日となりますので、ご承知おき

ください。                             《副校長》 


